
上午9:00，市政协十一届四次会
议开幕

1、审议通过政协第十一届淄博
市委员会第四次会议议程、日程；

2、市委书记王浩同志作重要讲
话；

3、听取政协第十一届淄博市委
员会常务委员会工作报告；

4、听取政协第十一届淄博市委
员会常务委员会提案工作报告。

上午10:30分，分组讨论
1、市委书记王浩同志重要讲话；
2、市政协常委会工作报告和提

案工作报告。
下午2:00，继续分组讨论
1、市委书记王浩同志重要讲话；
2、市政协常委会工作报告和提

案工作报告。

今日议程:

本报 3月 6日讯 (通讯员
宗禾 ) 6日下午，市领导王浩、
周连华、陈家金、郭利民、尚龙
江、丛锡钢、王成方、马爱国、董
学武、吴宗杰、蒲绪章、李敏、王
修德、王济众，市政协秘书长李
先坤，看望了出席市政协十一
届四次会议的政协委员。

王浩、周连华等与代表们
一一握手，互致问候。市委书记
王浩说，刚刚过去的一年，是淄
博科学发展进程中很不平凡的
一年。面对复杂严峻的宏观形

势，在省委、省政府正确领导
下，市委，市政府坚持以邓小平
理论、“三个代表”重要思想、科
学发展观为指导，认真贯彻落
实党的十八大和十八届三中、
四中全会精神，扎实开展党的
群众路线教育实践活动，团结
带领广大党员干部群众，积极
稳妥推进全面深化改革，持续
深入推进转方式调结构，加快
推进新型城镇化建设，统筹发
展各项社会事业，全市科学发
展迈上新台阶。这是全市上下

共同努力的结果，也饱含着全
体政协委员的智慧和汗水。王
浩代表市各大班子和全市人
民，向各位政协委员为全市改
革发展稳定做出的突出贡献表
示崇高敬意和衷心感谢。

王浩指出，2 0 1 5年，是全
面深化改革的关键之年，是全
面推进依法治国的开局之年，
是完成“十二五”规划的收官
之年，也是淄博老工业城市转
型 升 级 、爬 坡 过 坎 的 关 键 之
年。开好这次会议，对于贯彻

落实好习近平总书记“走在前
列”的指示精神和省委“一个
定位，三个提升”的部署要求，
谋划好在经济新常态下的发
展举措，推动全市经济社会持
续健康发展，具有十分重要的
意义。各位政协委员肩负着光
荣的政治责任和崇高的历史
使命，希望大家以强烈的政治
责任感和使命感，发挥自身优
势，共商发展大计，强化民主
监督，集中精力把会议开好，
齐心协力谋发展、惠民生、促

和谐，共同谱写淄博老工业城
市科学发展的新篇章。相信经
过全体政协委员的共同努力，
一定会把这次大会开成一个
民主的大会、团结的大会、奋
进的大会。 政协委员们纷
纷表示，一定不辜负全市人民
的期望和重托，围绕中心、服
务大局，充分发挥政治协商、
民主监督和参政议政的职能，
认 真 讨 论 报 告 ，积 极 建 言 献
策，勇于担当责任，为全市改
革发展稳定贡献智慧和力量。

淄博市领导看望出席市政协十一届四次会议委员，市委书记王浩：

强强化化民民主主监监督督，，齐齐心心协协力力谋谋发发展展

6日14时至16时是政协
委员报到的时间，委员们轻
装简行，互相讨论各自的提
案。对于即将开幕的淄博市
两会满怀期待，他们已经准
备好了充分发挥自己参政议
政的责任，为淄博发展提出
自己的建议。

委委员员报报到到首首次次领领到到履履职职成成绩绩单单
起到督促作用，提升委员参政议政的积极性

政协委员刚进会场就被记者团团围住提问关于提案的相关事宜。
实习生 李洋 摄.

支持环保，坐公交车来开会

14时30分左右，家住淄博
市市委第三宿舍的政协委员
王军坐公交车来到了报到现
场，在办理完了登记手续后
便准备赶到房间。“我家本身
就离着会场较近，坐公交车
比较方便，而且今年我关注
的问题也有环保，也算是对
保护环境的身体力行。”至于
为何没有带任何包裹物品，
王军则解释说，自己的提案
已在此前提交，至于会议期
间的生活，饭店方面都有安
排，也不用自己操心，自己只
要全心履职就行了。

委员靳风琴家住张钢生
活区，离政协会场淄博饭店
仅千余米的路程，她选择步
行前来报到，虽然到达报到
现场时已有些气喘，但是她
觉得步行参会，不仅锻炼了
身体，也是为环保出行尽了
一份绵薄之力。

记者在报到现场看到，
大部分委员为了此次会议，
都选择少拿包裹，有的甚至
什么也不带，在领取了相关
会议材料之后，便开始几个
人 一 起 看 这 几 天 的 会 议 议
程，讨论彼此的提案内容。

“两年履职得98分，仍须不断学习”

记者在报到现场发现，
今年政协委员报到时，从工
作 人 员 手 中 也 领 到 了 一 份

“履职成绩单”。这张成绩单
上以表格的形式详细列出了
委员们2013年、2014年的履行
委员职责的情况。

工作人员介绍，该成绩
单包含委员们参加全委会议
次数、出席常委会议次数、参
加其他会议调研视察次数、
提交提案数量、反映社情民
意数量、参加学习培训界别
活动次数、学习测试成绩等
七块组成，其中学习测试成
绩采用百分制直接打分。“在

接受测试的所有委员中，8 0

分以上的，即良好的占到了
89 . 9%”。一位工作人员说，以
“成绩单”的形式在开会前直
接发到委员手中，这还是第
一次，对督促委员们进一步
提升履职能力有一定作用。

“有些意外，但是当看到
自己的履职情况这样透明地
交给自己之后，确实有督促
作 用 ，加 强 参 政 议 政 积 极
性。”政协委员孟强的学习测
试成绩为 9 8分，仅比最高分
低一分，但孟强仍认为自己
需要不断加强学习，以期能
提出更多更好的提案。

本报记者 刘光斌

准备了十几份提案，内容都很接地气

今年委员们递提案的现场，
仍能见到一些高产委员。如崔冠
军委员，今年向政协共提交了6

份提案，其中涉及城市交通等多
个问题。“从现场收集的情况来
看，最多的有一次性递交十几份
的，而有6、7份的也能看到。”一
位工作人员说。

虽然有的委员们递交提案
的数量较多，但提案内容却大都
建立在较为充分的调研的基础
之上。例如委员崔冠军今年递交
的关于学校周边停车难问题的

提案，便在此前曾专门在中心城
区多个学校周边进行了现场调
研，在听取了学校工作人员和家
长的意见之后，进一步完善了自
己的建议。

有的委员还根据自己调研，
用数据说话。“我今年关注养老
房产的问题，根据调查，目前淄
博每100个老人中，大概只有一
个床位，但是在国际上，较好的
标准是4个。”政协委员王少华希
望能够通过提案，促进政府部门
加大对公办养老院的建设力度。

委员报到完了正在提交提案。
实习生 李洋 摄

6日，市政协召开十一届十八次
主席会议、十五次常委会议。市政协
主席陈家金主持会议，市委常委、组
织部长王成方，市政协副主席马爱
国、董学武、吴宗杰、蒲绪章、李敏、
王修德、王济众，秘书长李先坤出席
会议。

会议审议了提交政协第十一届
淄博市委员会第四次会议的有关人
事事项和相关选举事项。

市政协副县级以上领导干部列
席会议。

市政协十一届

十八次主席会议、

十五次常委会议召开

不少委员对于此次两会有自
己的期待。“虽然我们的提案往往
是一个问题，但是涉及多个政府部
门。希望此次两会，政协能够进一
步加强与各个部门的协调，共同促
进提案的审议和落实。”政协委员
孟强说。

而对于委员们自身，有的委员
则发出倡议。“希望大家多交流，千
万不能一味说好，在研究问题的基
础上，本着履职为民的心态，多提
个人看法和有创见性的看法。”政
协委员滕国权表示。

“总的来说，希望两会能够越
办越好。”政协委员刘盈今年关注
的是青少年近视防控方面的问题，
她对自己今年两会的期待很简单，
就是更加负责地履职，更多参政议
政。

本报记者 刘光斌

希望推动多部门

联动解决提案问题
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